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في البداية تحدث إلينا العقيد / قاسم محمد عبدالله مدير أمن 
المنطقة الثالثة كريتر حيث قال : 

انعقاد المؤتمر السنوي الفرعي لأمن محافظة عدن يأتي 
لمناقشة حصيلة نشاطات الأمن على كل الأصعدة الأمنية 
وكذا حالة الأمن والأداء الأمني وحالة الجريمة والوقاية الأمنية 
وحوادث المرور والمجالات الأخرى وأسباب ودوافع الجريمة 
والأسلوب المتبع في ارتكاب الجرائم والاستفادة من السلبيات 
وتطوير الإيجابيات فالمؤتمر يعتبر محطة للوقوف أمام جملة 
الأداء الأمني في مكافحة الجريمة والوقاية منها والقبض على 
مرتكبيها وعلاقة الأمن بالمواطنين وتعزيز العلاقة معهم وكذا 
مع الأجهزة ذات العلاقة في النيابة والقضاء، وأشير إلى أن الأمن 
في المحافظة هو الأفضل في كل محافظات الوطن وأن النتائج 
التي خرج بها المؤتمر هي نتائج ممتازة وستزيد المستوى 

الأمني الجيد قوة وجودة في الأداء وبمهنية عالية.

العقيد / محمد عبدالجليل الشامي مدير أمن المنطقة الخامسة 
قال : 

انطباعي عن المؤتمر هو أنه فرصة لتقييم عمل الشرطة 
للعام المنصرم وتلمس جوانب السلب والإيجاب للاستفادة منها 
في تعزيز الجوانب الإيجابية وطرح الآراء والمقترحات التي تصب 
في تحديث العمل، هذه المؤتمرات فرصة حقيقية للتقييم وإعادة 
صياغة الخطط الأمنية للعام القادم بما يخدم العمل الأمني وقد 
نوقشت عدد من الأوراق والمداخلات التخصصية وطرحت فيها 
هموم الإدارات المعنية والآراء والمقترحات والتصورات الهادفة 
تحسين مستوى العمل وهنا أنوه إلى أن العام الحالي سيكون 
عام البناء والتحديث للمحافظة عموماً وللشرطة خصوصاً من 

حيث توفير الإمكانيات وتحديث النظم.

وتحدث إلينا العقيد / خالد عبده الزيدي مدير إدارة العلاقات 
العامة قائلًا :

 إن مؤتمرنا السنوي الفرعي بإدارة أمن عدن يعد محطة 
تقييمية مهمة حيث ناقشت فيه القيادات الشرطوية لمدة يومين 
تقارير تقييمية وإحصائية في جوانب مختلفة بالإضافة إلى 
كثير من القضايا التي تهم أمن عدن ومنتسبيه وكذا ما نفذ 

من الخطط والبرامج في العام المنصرم وتم الوقوف أمام 
السلبيات التي رافقت عملنا أثناء أداء المهام الأمنية .. كما 
استعرضت الكثير من القضايا التي تهدف إلى تعزيز فرض 
سيادة القانون وإلى تطوير الأداء الأمني وكذا الخدمات المقدمة 
للسجناء كمؤسسة تأهيلية تربوية، كما ناقشنا سبل تعزيز 
جهود المواطنين مع الشرطة وعلاقة الشرطة بالمجتمع نحو 
شراكة مجتمعية فاعلة تخدم العملية الأمنية، بالإضافة إلى 
ورقة عمل حول أجهزة القضاء والنيابة وورقة لخفر السواحل 
والسيطرة على المياه الإقليمية ورجل الشرطة المثالي في 

خليجي )20(.
وأضاف : خرج المؤتمر بالعديد من القرارات والتوصيات بهدف 
رفع وتيرة الإنجاز ومعدلات النجاح في الأداء للمهام الأمنية 
وضبط الجريمة ومواجهة المظاهر والسلوكيات المخلة بالأمن 

والعمل على مضاعفة العمل الأمني بيقظة عالية.

العقيد / قاسم مقبل قاسم مدير شرطة المنصورة قال : 
لقد انعقد المؤتمر السنوي الفرعي لإدارة أمن عدن في أجواء 
حماسية وبتفاعل كامل من قبل القادة، حيث تناول المؤتمر في 
الجلسة الافتتاحية كلمتين للأخ الأمين العام للمجلس المحلي 
والأخ نائب مدير أمن عدن. كان لهما أثر كبير في تقييم عملنا 
خلال العام وما رافقه من سلبيات وإيجابيات لتفادي السلبيات 

في العام القادم.
وقد قدمت عدة مداخلات مهمة شملت كل المناحي الأمنية 
بكل التخصصات لتكون برنامج عمل في الشرطة والأمن في 

م/عدن.

أما العقيد / محمود أحمد علي مدير شرطة السياحة في عدن 
فقال :

الأمنية  القضايا  لمناقشة  رائع  الشرطة تقليد   مؤتمرات 
والمستجدات الجارية في الجمهورية والعالم وكذا لمعرفة 
التطورات الجارية في الجهاز الأمني وعوامل السلب والإيجاب 
والاستفادة من خبرات الآخرين في كيفية الوقاية من الجريمة 

وكشفها عند وقوعها.
ومؤتمر الشرطة الذي اختتمناه كان لمناقشة ما قد حصل 

خلال العام ومؤشرات الزيادة والنقصان لعمل الإحصائيات 
وهذا عمل مكرر في جميع مؤتمرات الشرطة وأنا أرجو من 
الإخوة المشاركين إدخال مواضيع جديدة لمناقشتها في مثل 

وألا  المؤتمرات  هذه 
تقتصر على ما عملناه خلال العام الماضي . وهناك جهود 
كبيرة ورائعة تقوم بها إدارات الأمن في المحافظة لتحسين 

عملها بقيادة الأخوين مدير ونائب مدير أمن المحافظة وهذا 
يبشر بالخير.

نائب مدير مرور عدن  / جمال عقلان  العقيد  كما تحدث 
فقال:

 المؤتمر السنوي لإدارة أمن عدن يشكل نقلة نوعية للارتقاء 
بعمل أجهزة الشرطة وذلك من أجل تعزيز الأمن والاستقرار 
وفرض سيادة القانون وهذا ما يعزز العلاقة الجيدة بين المواطن 
ورجل الأمن الذي يؤدي واجبه وينطلق في ذلك بالاستناد إلى 
القانون وهذا المؤتمر الفرعي هو محطة تقييمية لأداء أجهزة 
الأمن خلال العام الماضي 2009م وما رافقته من سلبيات 
وإيجابيات والوقوف أمام مكامن السلب وتلافي القصور في 

الأداء خلال هذا العام 2010م.

العقيد / نصر فضل محسن الشاؤوش نائب مدير عام الهجرة 
والجوازات يقول : 

يعتبر المؤتمر السنوي الفرعي لإدارة أمن عدن نقلة تحول 
نوعية، حيث تم فيه مناقشة تقارير وتقديم أوراق عمل لجميع 
الدوائر وفروع المصالح في محافظة عدن والتي تعد وقفة 
دراسة وتحليل وتمحيص لما تم تنفيذه في العام المنصرم مع 
التركيز على جوانب القصور لدراسة أسبابها لتحاشيها مستقبلًا 
وتطويره  الإيجابي  العمل  بأسباب جوانب  الأخذ  وبالمقابل 
وتقييمه ومما لاشك فيه أن هذا المؤتمر يأتي لتعزيز دور 
رجال الأمن من خلال أولًا الشعار الذي رفعه وهو )معاً لتعزيز 
الأمن والاستقرار وفرض سيادة القانون( وكذا الملاحظات التي 
طرحت وبالتالي أغنت التقارير وأوراق العمل التي قدمت إلى 

المؤتمر.

كما قال: العقيد / نجيب رمادة مدير شرطة الشيخ عثمان 
قائلًا : 

إن انعقاد المؤتمر السنوي الفرعي لإدارة أمن محافظة عدن تحت 
شعار )معاً لتعزيز الأمن والاستقرار وفرض سيادة القانون( هو 
حدث مهم تعالج فيه كافة الأنشطة المناطة بكافة أقسام الشرطة 

من مهام ومشاريع مستقبلية للعمل الشرطوي في المحافظة.
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قرارات وتوصيات المؤتمر تهدف إلى رفع معدلات نجاح الأداء الأمني

وقفنا أمام السلبيات التي رافقت عملنا في العام المنصرم وقيمناها بموضوعية

العام الحالي سيكون لتحديث إمكانيات ونظم الشرطة في محافظة عدن

المشاركون في المؤتمر السنوي الفرعي لأمن عدن لـ)                   (:

جانب من الحضور خلال افتتاح المؤتمرالسنوي الفرعي بأمن عدن

للارتقاء  المبذولة  الجهود  تكللت 
في  الأمني  العمل  أساليب  وتطوير 
محافظة عدن بالنجاح، حيث اختتم 
المؤتمر السنوي الفرعي لأمن محافظة 
عدن أعماله أمس بنجاح تام.صحيفة 
)14 أكتوبر( حضرت فعاليات  المؤتمر،  
فيه  المشاركين  من  بعدد  التقت  و 

وخرجت بالحصيلة التالية:

❊ عدن/ محمد الجرادي :
نظمت روضة البراعم النموذجية في مديرية المعلى رحلة سياحية لأطفالها إلى متحف الآثار في 

م/ صيرة، وصهاريج عدن التاريخية.
وتأتي هذه الرحلة تتويجاً للأنشطة اللاصفية التي نظمتها إدارة الروضة ومربياتها للأطفال خلال 

الفصل الدراسي الأول، وبمناسبة إجازة نصف السنة.
وفي تصريح للصحيفة قالت المربية إيمان فاضل مديرة الروضة: فضلنا أن نختتم أنشطة الفصل 
الدراسي الأول بزيارة سياحية إلى متحف الآثار الوطني وصهاريج عدن التاريخية وذلك لأسباب كثيرة 
لعل أهمها أن تكون هذه الرحلة إشارة لانتهاء الفصل الأول، كما أن كثيراً من الأطفال يكبرون من 
دون أن يجدوا فرصة سانحة لزيارة مثل هذه المواقع الأثرية والسياحية ولا يعرفون شيئاً عن تاريخ 
وحضارات أجدادنا القدماء، وبالتالي نحاول قدر المستطاع أن نغرس في نفوسهم الفخر والاعتزاز 
بما صنعه اليمنيون القدماء من أمجاد شهد لها التاريخ، وهذا بالتأكيد سيكون حافزاً لهم على العمل 
الجاد والمثابرة في التحصيل العلمي والعملي لبلوغ مراتب عليا بين المجتمعات المتقدمة حالياً. ولا 
يسعني إلا أن أتقدم بالشكر لمربية الأجيال مريم الشدادي مديرة التربية في المعلى على دعمها 

وإنجاح كل جهودنا.
وفور وصول الأطفال إلى المتحف الوطني للآثار بدت على وجوههم ملامح الاندهاش والفرح 
والحبور وهم يرون القطع الأثرية التي صنعتها أنامل أجدادهم فراحوا يتفحصونها بعيونهم ويسألون 
عنها وماذا تعني ومن صنعها ولماذا ومماذا هي مصنوعة وإلى ماذا ترمز؟ ثم أخذوا يلتقطون الصور 

التذكارية بجانبها.
وبعد أن انتهت الرحلة السياحية إلى متحف الآثار الوطنية، واصل الأطفال مشوارهم السياحي 

صوب صهاريج الطويلة في عدن وسط حب ورعاية مربياتهم.
وفي صهاريج عدن التاريخية انتظم الأطفال في فرق خاصة ومرتبة تحت إشراف مربياتهم وراحوا 
يتنقلون من صهريج إلى آخر وهم يستمعون إلى شروحات مبسطة عن صهاريج عدن التاريخية، وكيف 

أن أجدادنا القدماء بنوها لحماية مدينة عدن من الأمطار الغزيرة والسيول المتدفقة، بالإضافة إلى 
الاستفادة من المياه التي تحبسها الصهاريج واستخدامها في الفصول التي لا ينزل فيها المطر.

ووسط فرحة الأطفال وانبهارهم وافتخارهم بما صنعه أجدادهم قامت المربيات الفاضلات بالتقاط 
الصور التذكارية لأطفالهن.

وما نود الإشارة إليه أن المربيات كن في غاية الحرص والرعاية والحنان لأطفال الروضة في هذه 
الرحلة كعادتهن دائماً مع الأطفال. وكان لهن دور كبير في إنجاح الزيارة وتحقيق أهدافها على أكمل 
وجه خصوصاً من حيث الترتيب والتنظيم ومرافقة الأطفال والإجابة عن كل سؤال يطرحه الأطفال 

بالطريقة والأسلوب المناسب لسنهم.
كما توجهت مربيات الروضة بجزيل الشكر والتقدير للأستاذة مريم الشدادي على حسن رعايتها 

ودعمها لإنجاح كافة أنشطة الروضة العلمية.
وفي تصرح للصحيفة قالت الأستاذة/ مريم الشدادي 
مديرة إدارة التربية في المعلى نحرص دائماً على توجيه 

الإدارات المدرسية ووكلاء الأنشطة على إقامة كافة الأنشطة 
اللاصفية بما يخدم المقرر الدراسي للطلاب وكذا لزيارة المرافق الحيوية والسيادية في الوطن وكذا 
المتاحف والمواقع الأثرية الشاهدة على الحضارات الخالدة التي شيدها اليمنيون القدماء. ونهدف 
من ذلك إلى غرس حب الوطن في نفوس الناشئة وتعميق ولائهم للوطن وخدمته والحفاظ عليه 
من خلال جدهم واجتهادهم في التحصيل العلمي السبيل الوحيد إلى الرقي والتقدم والازدهار 

لوطن 22 مايو.

ايمان فاضل ود.  رجاء باطويل مديرة المتحف وحبيبة عبدالله ويشاركون في فعالية داخل متحف الآثار ويلتقطون صوراً تذكارية في متحف الآثار اطفال الروضة مع مربياتهم في الصهاريج

روضة البراعم النموذجية تنظم لأطفالها رحلة سياحية إلى متحف الآثار وصهاريج الطويلة
تتويجاً لأنشطتها خلال الفصل الأول

 محمد الشامي

نصر فصل الشاؤوش

مريم شدادي

قاسم مقبل

نجيب رمادة

خالد عبده الزيدي

جمال عقلان

 مريم شدادي: نحرص على أن تكون الرحلات المدرسية إلى المتاحف والمواقع 
الأثرية مرتبطة بالمقرر الدراسي لتنمية حب الوطن والعلم في نفوس النشء 

للآثار وصهاريج عدن  الوطني  للمتحف  إيمان فاضل: زيارتنا 
القدماء أجدادهم  ليتعرف الأطفال على حضارات  التاريخية 

عدن / يا�صمين اأحمد علي    -  ت�صوير / جان عبدالحميد


